

ainsi qu'à une somnolence et une surdité prononcées indique bien sûrement, en même temps qu'un état inflammatoire, un épanchement dans les membranes du cerveau et de la moelle épinière, épanchement abondant et qui comprime les centres nerveux.

*Obs. II.*—Le 1er mai, trois semaines après que Victor fut tombé malade, Soter, son frère, âgé de 8 ans, présente tout-à-coup les mêmes symptômes du début : céphalalgie, vomissements, rejet d'un lombric par la bouche, douleurs le long de la colonne vertébrale, taches de purpura, température élevée, surdité complète, paresse de la vessie, crises douloureuses aiguës, pouls irrégulier, mais à 80 seulement. De plus, douleurs musculaires dans les bras et douleur prononcée aux jointures métacarpo-phalangiennes de la main droite avec rougeur et gonflement.

Le traitement a été institué comme suit : Au début, un laxatif au calomel, puis la préparation suivante, administrée toutes les trois heures :

Bromure de potassium.....	12 grains
Iodure de potassium.....	4 grains

le bromure étant donné comme sédatif, et l'iodure, comme altérant, pour combattre l'épanchement. En outre, des frictions furent faites le long de la colonne vertébrale, avec de l'huile de crotin, et pour calmer les crises, le mélange anesthésique suivant fut donné par cuillerée à thé, en inhalation :

Alcool.....	1 partie
Chloroforme.....	2 parties
Ether sulfurique,.....	3 parties

Le buchu a été prescrit avec succès sous forme de tisane, pour combattre la torpeur de la vessie. Après 3 ou 4 jours d'emploi, le mélange anesthésique devenant impuissant à vaincre les crises, nous augmentons graduellement la proportion du chloroforme et nous remplaçons la préparation bromo-iodurée simple par celle de Brown-Séquard :

Iodure de potassium.....	3 drachmes
Bromure de potassium.....	3 onces
Bromure d'ammonium.....	1 once
Bicarbonate de potasse.....	2 drachmes
Eau .....	6 onces
Teinture de gentiane, q. s. pour faire	20 onces

Les malades, après une journée de ce traitement, sont plus calmes ; encore deux ou trois jours et Victor, le premier malade, est un peu mieux. Ses crises ont disparu, le pouls est à 116 ; mais le patient est d'une maigreur excessive et la surdité est complète, la pupille dilatée, la parole embarrassée ; l'intelligence est revenue.